

La Guardia Urbana y las multas de tráfico

■ Me he quedado bastante sorprendido, al leer en "La Vanguardia" del 6 de febrero, que el Ayuntamiento de Barcelona obliga a la Guardia Urbana a cubrir unos objetivos sobre las multas de tráfico. Nunca me hubiera imaginado que las sanciones sirvieran para cubrir objetivos, pero por lo visto es así.

Esto me hace reflexionar y hacerme la siguiente pregunta: ¿qué ocurre cuando se aproxima el fin de mes, del trimestre, y no se han cubierto los objetivos? ¿Se sanciona indiscriminadamente, caiga quien caiga? La verdad, esta práctica me parece, cuando menos, abusiva. Con ella se cometen muchas arbitrariedades a los ciudadanos.

JOSE ARANDA CALVO
El Prat de Llobregat

La tolerancia y Xirinachs

■ Al colectivo al que pertenece Xirinachs está claro que —aunque el independentismo se intente conseguir por medios pacíficos, tal como lo intenta "el cura"— toda la tolerancia se le esfuma por arte de magia.

¿Se les ve el plumero, señores!
JOAN PINYOL SOLÉ
Sant Bot de Llobregat

La legalización de la píldora abortiva

■ Hace meses ya se anunciaba en los medios de comunicación la posible legalización de la píldora abortiva en los hospitales. Hoy ya, desgraciadamente, es una realidad, eso sí, "sólo aplicable" en los tres supuestos contemplados por la ley.

Escuché en la radio la información que se está dando sobre este tema y me pareció apropiado el método que utilizaban: una explicación de la noticia, una persona a favor de cada modelo u otra persona —de pone los argumentos para defender sus posturas.

Me parece correcto que en una sociedad democrática se argumente y la gente reflexione y elija lo más razonable. Aunque corremos el riesgo de elegir mal debido a las carencias morales que existen en el ambiente y que embotan el entendimiento. Muchos progresos y avances, en la ciencia y en la técnica, se han conseguido por personajes a los que se les ha permitido nacer. Cada persona que nace trae un bien único para la humanidad.

El concepto de la vida —origen de todas las cosas que existen— es importante inculcarlo porque se traducirá en respeto y valor a la propia vida, a la de los demás y a todas las cosas. Por el contrario, el menosprecio y desprecio de la vida conduce a un concepto irrespetuoso y pesimista de la existencia.

J. R. LECHADO
Mataró

Me ofrezco como columnista de Opinión

■ Soy lector habitual de este diario y siempre me fiijo en la sección de Opinión. Me gusta que la gente opine y se exprese, pero rara es la vez que escribe un menor de edad o que alguien opine sobre la juventud, por lo que la gente no está bien informada sobre nosotros, los jóvenes, y tiene una idea equivocada.

La gente joven está harta de que los adultos pueblen las páginas de todos los periódicos y que se hable de la juventud en ciertos casos muy concretos. No tenemos representación en la prensa. No podemos opinar sobre nuestros problemas o quejarnos, por lo que no tenemos el mismo derecho que los adultos. Y todo esto no nos parece justo.

Yo no formo parte de ninguna tribu urbana, no tengo novia, no fumo, ni soy el mejor ni el peor de mi

CARTAS DE LOS LECTORES

Sami Naïr, los inmigrantes y la lengua

■ Me gustaría agradecer a "La Vanguardia" la publicación del artículo "Los inmigrantes y la lengua", de Sami Naïr (4/II/2000). Se hablaba allí de la importancia de acoger en catalán a la nueva ola de inmigración que se nos avecina, lo que haría que estas personas se sintieran más integradas en nuestro país.

Por supuesto, eso me parece perfecto, ya que seguir acogiendo a los inmigrantes en árabe o castellano principalmente (véase en qué hablan los no catalanes y sus hijos "catalanes") haría que, aparte de lo que comentaba el señor Naïr, el catalán llegase a quedar en clara desventaja en zonas urbanas, adquiriendo la condición de "rural" y, por tanto, de lengua "poco culta", es decir, dando un paso más hacia su extinción, como les ocurre al bable, al aragonés o al

occitano, lenguas de las que en su zona todos se sienten orgullosos pero donde en realidad nadie quiere hablar "eso tan paletó".

Pero esto no depende únicamente del Gobierno, sino de nosotros mismos; de que usemos nuestro idioma con la misma dignidad con la que lo hacen (y bien hecho) los castellanos. ¡Ya no está prohibido hablar catalán!

La gran mayoría conoce nuestra lengua, sean catalanes o de fuera. No permitamos que sea como el latín: para estudiarlo pero no para hablarlo. Haciendo que los inmigrantes hablen (no sólo conozcan) nuestra lengua, conseguiremos que se sientan más integrados y, quizá, podamos evitar en parte que Cataluña sea otra Austria.

ENRIC FERNÁNDEZ
Barcelona

clase. No tengo ni quiero tener ideales políticos y visto normal, sin chaquetas de cuero o marcas carísimas. He acabado un crédito de periodismo en mi colegio y conozco los esquemas para formar reportajes, críticas y noticias. Obtuve un excelente —modestia aparte—, me encanta escribir, he editado y redactado para una revista escolar y formo parte del grupo de teatro del colegio. En definitiva, soy un chico normal, y lo único que me distingue de los demás es mi capacidad de expresión.

Por eso, yo, Carlos Salas, de 14 años y alumno del colegio San Miguel, de Barcelona, me ofrezco para acabar con esta desinformación escribiendo una columna en la sección de Opinión sobre la juventud actual, ya que creo que la mejor persona que puede hablar sobre la juventud es alguien que está inmerso en ella.

Para añadir más al currículum les diré que mi estilo es similar al de Quim Monzó, al cual admiro.

CARLOS SALAS
Barcelona

La miopía del ministro de Fomento

■ La miopía del ministro de Fomento en el tema de los aeropuertos es descomunal, incluso desde la óptica empresarial, que él antepone a los intereses sociales y políticos cuando dice que no puede dividirse AENA porque "no vamos a renunciar a una oportunidad histórica de hacer un gran grupo empresarial".

Este pensamiento sería el hazme-reír en cualquiera de las escuelas de negocios punteras del mundo. Habla en el año 2000 como se hablaba en los años setenta. Lo que prevalece ya no es el tamaño, sino la calidad del servicio y la satisfacción del consumidor.

¿Cómo puede una misma empresa, supuestamente con sede en Madrid, cuidar con todo detalle de los intereses de un usuario de Girona y de otro de Jerez de la Frontera? A partir del 13 de marzo tiene el ministro la oportunidad de apuntarse a un curso de perfeccionamiento directivo y descubrir su error.

SANTIAGO MERCADÉ
Barcelona

Marc Planas y la perrera de Mataró

■ Quiero felicitar a Marc Planas por haber denunciado públicamente unos hechos tan repugnantes y que demuestran, una vez más, la débil y cuestionable línea que separa a los "humanos" de los animales.

Dicen que los animales son sólo eso, animales.

Convendría que ciertas personas tomaran como ejemplo la autentici-

dad, fidelidad y, sobre todo, respeto (adjetivos que normalmente asociamos a los humanos) de estos maravillosos seres que de manera tan sordida son continuamente maltratados y abandonados.

Y ahora, que muchos se preguntan: ¿quién es persona y quién es animal?, ¿qué quiere decir persona y qué quiere decir animal?

MIREIA SOLÉ MESTRE
Barcelona

La endogamia en la universidad

■ He leído con gran interés el escrito del señor Madueño "Endogamia y arbitrariedad", publicado el 6 de febrero en "La Vanguardia". Creo que haber tenido la oportunidad de entrevistar a Carles Solà, rector de la Universidad Autónoma de Barcelona (UAB), es un gran acierto y, a mi entender, contribuye a clarificar la situación.

Según el señor Solà, la universidad es endógama porque la endogamia está profundamente arraigada en todos los ámbitos de nuestra sociedad. Además, gracias a la endogamia ejercida durante tantos años, la universidad ha podido constituir sus equipos más estables. Es muy posible que el señor Solà esté en lo cierto, pero como universitario de a pie, creo que la universidad debería dar ejemplo en muchas cosas y muy especialmente en el rechazo a cualquier forma de corruptela.

No es excusa que la endogamia sea un fenómeno arraigado en nuestra sociedad para ejercerla sin tapujos en la universidad. Sin ánimo de ofender, creo también que incumbe a sus máximas autoridades el deber de perseguirla y a ser posible penalizarla. Cada vez estoy más convencido de que nuestra universidad se halla gravemente enferma y de que, por desgracia, no está en manos de sus máximas autoridades procurar un remedio a corto plazo.

J. L. VIVES CORRONS
Suscriptor
Barcelona

El boxeador Josep Gironès

■ Los que vivimos la "belle époque" del boxeo barcelonés, antes de la Guerra Civil, con tres veladas importantes de boxeo por semana y grandes reuniones en el Estadi Olímpic y en las plazas de toros, tenemos un gran interés en que se reivindique la figura del gran campeón que fue Josep Gironès, que llegó a campeón de Europa y peleó por el título mundial en dos memorables peleas con el campeón Freddie Miller.

Vino la guerra, y Gironès, con otros grandes púgiles de la época co-

mo Flix, Alfonso Tuset, fue movilizado como guardaespaldas del presidente Lluís Companys. Más tarde éstos pasaron a otros destinos. Tuset fue, por ejemplo, aviador.

Se dice, sin haberse probado nunca, que Gironès actuó como torturador pegando palizas en la checa de San Elías. Acusado de esto y condenado a muerte, tuvo que huir con su manager Artero a México, en cuyo exilio murió. Pero la realidad, al parecer, fue otra. Un boxeador alicantino era quien apalazaba a los detenidos y al final les decía: "Recuerda que te ha pegado Gironès". Los boxeadores, con la nariz chata, tienen un cierto parecido que se presta a confusiones y más en las trágicas circunstancias que se daban.

Resido muy cerca del barrio de Gràcia, donde vivía y entrenaba Gironès. He hecho investigaciones con gente que le conoció y todos coinciden en que era una bellísima persona incapaz de matar una mosca. Yo creo que un testimonio muy válido sería el de Alfonso Tuset, que convivió con él, quien siempre me ha dicho que lo del Gironès torturador no es cierto.

CARLOS PARDO
Barcelona

Organismos españoles en el extranjero

■ Los representantes de España en el extranjero "pueden" ejercer una labor muy útil, como he tenido ocasión de comprobar en los últimos meses en el consulado de la Ciudad del Cabo y en la embajada en Nueva Delhi. En esta última se me sugirió ir, además, a la delegación comercial española, "donde hay más personal, y está especializado", para las consultas que debía hacerles sobre la campaña de información sanitaria que, como demógrafo, estoy realizando.

Por desgracia, en esa delegación comercial se aplica el "Dios está muy alto, el zar muy lejos".

El funcionario que me recibió, "urgido por tener que irse", apenas me dejó formular la primera cuestión: "Telefonéme la semana que viene". Después de diez días sin conseguir que se pusiera al teléfono, me personé en la delegación, donde me dijeron que "estaba fuera". Otro funcionario "estaba por salir" y los demás "preparaban una exposición". Nadie, pues, se dignó a recibirme ni cinco minutos. El recepcionista, de origen asiático, abochornado, me sugirió que escribiera una carta. Y esto es lo que hago ahora, denunciando a esos "servidores públicos" (!) a los que pago tan caro y no me pueden ni ver, incumpliendo con su obligación y hasta con una elemental cortesía. Los funcionarios que ni reciben no son de recibo.

Reclamo una investigación y solución a una situación que me ha perjudicado gravemente a mí y a mi labor humanitaria, y que mucho me temo puede afectar a otros.

MARTÍN SAGRERA
Madrid

Respuesta del profesor Escartín

■ Agradezco las orientaciones bibliográficas del señor Molins en su carta del 31 de enero, pero recomendaría que valorara lo que lee y amplíe su repertorio.

Referente a la inevitabilidad de la Guerra Civil, Molins cita a Prieto en su exilio mexicano. A este respecto le diré que si la mitad de lo que dijo entonces don Indalecio lo hubiera aplicado en 1934 o en 1936, quizá no hubiera habido guerra. Lo que le faltó fue valor para enfrentarse al "Lenin español", Largo Caballero, que era el que cortaba el bacalao en el PSOE. En cuanto a Chapa-

prieta, por mucho que diga en sus memorias póstumas, es la imagen misma del fracaso del centrismo que utópicamente impulsó el presidente Alcalá-Zamora y que fue barrido en las elecciones de febrero de 1936.

Lea, para compensar, el irrefutable testimonio de Gil Robles "No fue posible la paz". Y no olvide que el mencionado político era el destinatario del crimen de Estado de julio de 1936 del que se salvó por pura casualidad y que recayó sobre Calvo Sotelo.

En cuanto a la primera puñalada a la República si admitimos a la Sanjurjada —de la que se reía el propio Azaña— habremos de anteponer la quema de conventos de mayo de 1931 en Madrid o el levantamiento anarquista de la cuenca del Llobregat de enero de 1932 que obligó a una seria intervención militar que dejó en ridículo al presidente de la Generalitat, el coronel Macià.

Respecto a Companys, su irresponsabilidad y su falta de talla política y temple de gobernante quedan bien reflejadas en el excelente libro de Raguer sobre el general Batet y en las memorias de Claudi Admetlla, y le evito los juicios de Vidal i Barraquer y Cambó sobre "el noi del Terrós".

De todos modos, la tesis de mi artículo —que no ha sido refutada por el señor Molins— es que la lección de historia no la he dado yo, sino el Supremo Magisterio de la Iglesia al canonizar a los mártires de Asturias de 1934, con lo que queda invalidada la tesis tan socorrida de que la persecución religiosa fue el efecto del desorden que produjo el levantamiento militar.

De manera que el prólogo a la Guerra Civil fue la revolución de Asturias de 1934 que encabezó el PSOE de entonces. Esta es la lección y ya se sabe que "Roma locuta causa finita".

EDUARD ESCARTÍN
Barcelona

La Asociación de Amigos del Epiléptico

■ Recuerdo que nos conocimos en una reunión conjunta de nuestras dos asociaciones, las dos primeras de Cataluña. Pero nunca estuvimos en "bandos distintos", todos estábamos juntos al lado de una causa común: la epilepsia.

Salvador Meya ya no está, nos dejo con sólo 44 años llenos de vida. Pero, en su nombre, queremos recoger el testigo y continuar la lucha. Porque no hay mayor dolor que abandonar a una persona a su impotencia ni más soledad que la del que grita en medio del dolor y al que nadie le escucha.

Hoy, desde la Asociación Amigos del Epiléptico —la mayor de España en número de afectados—, enfermos, familiares y amigos seguimos trabajando en el logro de nuestros objetivos: ayudar a las personas que padecen epilepsia, informar y sensibilizar a la sociedad, concienciar a los afectados y promocionar la integración y la relación del enfermo con la sociedad.

Después de tres años, recién festejados, una pequeña luz parece vislumbrarse al final del túnel; estamos "saliendo de la oscuridad", que es el nombre de nuestro programa de trabajo.

Tal vez usted es un afectado, o un familiar, o una persona que necesita información o ayuda especializada o, simplemente, quiere hablar. ¿Se ha preguntado si nosotros somos su respuesta? Sólo tiene que descolgar el teléfono, marcar el 93-399-36-51 y comprobarlo. Saldrá de la oscuridad.

M. DOLORS MAS DELBANCH
Asociación de Amigos del Epiléptico
Barcelona

La Vanguardia agradece las cartas de sus lectores y escoge para su publicación aquellas cuyo texto no supera las veinte líneas a máquina. Es imprescindible que vayan firmadas con nombre y apellidos y debe constar la dirección y el teléfono. No se publicarán escritos firmados con seudónimo o iniciales. La Vanguardia se reserva el derecho de resumir o extraer el contenido de las cartas y de publicar aquellas que considere oportuno. No se mantendrá correspondencia ni se atenderán visitas o llamadas telefónicas respecto a los originales no publicados.